

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera	{ Trimestre . . . 6
	{ Semestre . . . 12
EXTRANJERO, AÑO	48
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES	

AÑO IV

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Mercado, 12

Teléfono 273

NUM. 1.029

El árbol en España

En el preámbulo de la Real orden por la que vienen obligados los Ayuntamientos de España a la plantación mínima anual de cien árboles se dice que su objeto es «imprimir mayor actividad y eficacia a la Fiesta del Arbol, que, no obstante los elevados y patrióticos fines que persigue, se desenvuelve con lentitud». Y en verdad que le hace mucha falta un poco más de vigor y de eficacia.

Esta fiesta tendrá siempre aquel carácter cultural de educación popular, de formación de costumbres, tan necesario para que se desenvuelva la aplicación de las leyes, que adquieren gran firmeza cuando se ajustan al modo de ser de los pueblos y emanan de necesidades espirituales o materiales de los mismos.

Pe o sólo en este aspecto cultural, y no en el económico, es como yo creo que ha de traducirse esta disposición. El problema económico de la repoblación de España y otros aspectos de orden físico que justifican la necesidad de realizarla han de plantearse de otro modo que lo hace la Real orden de que nos ocupamos.

De todos modos, no ha de regatearse el aplauso a la idea y a la intención de todo aquello que es siempre completamente necesario para la obra de la restauración forestal de nuestro país.

Es grato consignar que en estos últimos años se ha conseguido mucho en España en favor de la causa del árbol. La propaganda realizada por escritores y forestales ha producido resultados sensibles, y basta ver la frecuencia con que la Prensa diaria refleja este estado de opinión, ya formado y maduro en las grandes poblaciones y también en algunas entusiastas, aunque limitadas agrupaciones de hombres en los demás pueblos.

Pero aun queda mucho camino por andar, y en la aplicación práctica de esta disposición actual ha de tropezarse con no pocas dificultades.

El origen principal de tales dificultades ha sido siempre la falta de un conocimiento completo del problema forestal, el defecto de no abarcarlo, y que por tanto no respondan los intentos aislados, las disposiciones de momento a una orientación o un plan sintético de la política forestal.

Los hechos históricos corroboran nuestra afirmación. Disposiciones análogas y aun más completas que la actual, dictadas en épocas diversas y bajo la dirección o el gobierno de reyes y consejeros de distinta condición y carácter, no han bastado para disminuir la guerra que se ha hecho al árbol, al menos en la medida necesaria para atajar esa despiadada tala, que ha dejado reducido a un calvero toda la zona forestal española, que es la mitad del territorio nacional.

Alfonso X el Sabio, Pedro I el Cruel, Fernando VI, Carlos III, dictaron parecidos decretos; las Cortes españolas de todos tiempos recurrieron a disposiciones del mismo carácter, creyendo que con ello se remediaba el mal y también que así se resolvía la repoblación forestal; pero hasta hoy no se ha visto su eficacia. Y es que aun en el caso más favorable, en el de que al impulso de un momento de entusiasmo se realiza una plantación, el hecho, repetido mil y mil veces, es que casi siempre ha desaparecido por no haberla sabido conservar.

Parto del principio de que en presupuestos hay consignados los créditos suficientes para la organización de viveros adecuados, de que los ingenieros de Montes dirán cuáles son las especies apropiadas al clima y sue-

lo de cada Municipio, de que se sabe plantar, y, en suma, que se realiza la plantación porque un alcalde, un maestro, un sacerdote, cultos y encariñados con los deberes y la misión de sus respectivos cargos, se empuñan en ello y lo consiguen.

Pero todos sus esfuerzos serán inútiles para que la idea del amor al árbol arraigue en el pueblo y éste conserve lo plantado, mientras por otro lado pueda ejercitarse en la tarea contraria en el pinar próximo o en el robledal vecino.

La continuidad del esfuerzo, la persistencia en una dirección determinada sólo brotan de un convencimiento profundo y arraigado.

¿Y cómo ha de tomarse éste en la mente de los pueblos, si a la vez se dan disposiciones que tienen consecuencias contrarias si no se sustituye esa condición esporádica, esos brotes aislados y sin relación de la enrevesada legislación forestal de estos últimos años, con una visión de conjunto del problema, con una íntima comprensión del mismo?

Véase el siguiente hecho: atravesaba yo hace días un pinar espléndido (de los pocos que aun quedan) de la serranía de Cuenca y comentaba con el guía que me acompañaba lo bien conservado que estaba y la repoblación natural tan exuberante y pródiga de aquel bosque.

En los días de primavera es cuando únicamente se reúnen en los bosques españoles los elementos más precisos para la vida de los mismos, y por ello sólo entonces brota espontáneo el optimismo acerca del porvenir de aquéllos en quien los contempla.

Los limpios arroyos de aguas vírgenes recientemente nacidas de las fuentes y los numerosos hilos líquidos que acaba de formar la nieve al fundirse riegan el bosque, que ansioso bebe y absorbe los elementos necesarios para su nutrición y al calor de los rayos solares elabora sus flores y semillas que pródigo disemina después por el suelo creando los verdes «pimpollares» de una repoblación natural y nada costosa.

Realmente no parecía aquí un monte español. Los mástiles limpios y sin nudos, en apretados espesares, se sucedían con frecuencia, un camino forestal iniciado, aun sin firme, estaba jalonado con chopos de hojas nuevas; se oía el cántico alegre de los pájaros, tan raro en otros bosques de nuestra patria, y, en fin, la imaginación, cabalgando demasiado deprisa, nos llevaba a entrever la posibilidad de que algún día pudieran los bosques españoles compararse con esas hermosas y artísticas perspectivas de las zonas forestales del Elba, del Rin, de Norteamérica.

El guía rompió de pronto el encanto de mis visiones fantásticas, con el pesimismo característico de nuestros aldeanos. —Todo lo bien que está esto y lo harato que aquí es el que salgan tantos millares de árboles se va a perder muy pronto, porque se queda este monte sin guardas. Ahora llegaremos a otro monte que por no estar en «Ordenaciones» no ha tenido suficiente guardería, y allí verá usted en lo que va a convertirse éste dentro de poco.

En efecto: media hora después penetrábamos en el monte de M.; en los últimos cerros pedregales de la derecha asomaba el pueblo, en cuyo derredor no se veía un árbol. La estepa, con sus característicos tomillares, iniciaba su descarnado paisaje; más allá, alejados del caserío, de vez en cuando se veía un pino aislado, torcido y sin ramas, con una copa como un plumero. Eran

ejemplares rezagados de la retaguardia de los árboles maltrechos y alcanzados en su huída hacia la sierra.

Una vez dentro del monte de M. nuestra marcha se hizo muy penosa. Los caballos tropezaban constantemente con los restos de árboles derribados, que se contaban por miles. A la vez, en el monte más claro, por las cortas abusivas que se habían realizado, el calor se hacía molesto; el día avanzaba, y decidimos mi guía y yo descansar un rato.

—Iremos a la casa forestal— me dijo—, aunque ahora allí no hay nada. El guarda se tuvo que ir porque ascendió, y ahora no ponen otro, y apenas aquél se fué, los del pueblo pegaron fuego a la casa, de la que no quedan sino las paredes. Pero, en fin, allí hay una fuente y beberemos agua.

Llegamos a la casa incendiada, y en efecto había desaparecido la fuente; pero pudimos, tras algunos esfuerzos, calmar nuestra sed, y sentados un momento en el suelo, prosiguió el guía:

—La guardería se va de los montes; no quedan sino los viejos. Los jóvenes no quieren ser guardas porque ganan muy poco y las penalidades son muchas. Mire usted: el guarda X., lo mejor de esta sierra, se ha ido porque lo han colocado de capataz en las explotaciones de madera de Don Fulano. El guarda de la casa de la Veguilla se ha marchado, entristecido. Por falta de médico se le murieron un día la mujer y un chico, y hubo que traer los cadáveres al pueblo. Figúrese en qué forma y por estos vericuetos. El padre es algo carpintero, y pudo hacer para el niño, con unos trozos de madera, una cajita; el cadáver de la madre tuvo que traerlo sobre un mulo entre unos sacos de paja... El guarda no ha vuelto más por aquí.

El de la Encibilla se va al pueblo también. Sus chicos, ya mayorcitos, necesitan aprender algo, buscar trabajo... En cuanto se quede la casa sola la quemarán también.

Y desaparecerán otra vez a millares los pinos, y lo mismo que en este monte los hallará usted en el que hemos cruzado esta mañana.

*

Leo en la «Gaceta» la nueva plantilla de la guardería forestal, que queda reducida en una tercera parte.

Corresponde, según ella, guardar por cada individuo cerca de 5.000 hectáreas, y percibe por ello, con los riesgos propios del cargo, la suma de cuatro pesetas.

Y esto ya no requiere comentario.

*

El problema de la repoblación forestal de España es cosa distinta en su planteamiento y en su realización de esta disposición de carácter cultural.

Aquél no se ha embocado aún; no ha sido seriamente tratado por ningún partido político, porque de haberse preocupado de él no creemos que se retrasara tanto su realización, ya que existen los medios y los conocimientos necesarios para llevarlo a cabo.

La conquista de media España bien merece la pena de que se gasten treinta millones de pesetas anuales. Y si se quiere organizar seriamente la repoblación, bastaría con el solo desembolso del interés anual de esos treinta millones, previa emisión de un papel y la creación de una Caja de Montes, al igual que lo hacen en otros países.

Y en un plazo breve—de veinte a treinta años—la misma repoblación efectuada pagaría no sólo lo necesario para continuarla, sino la amortización de lo gastado.

Es decir, que con una cantidad muy inferior a la que el ministerio de Fomento gasta en otro cualquiera de sus servicios: puertos, obras hidráulicas, ferrocarriles, etc., se puede intentar y realizar la obra de mayor trascendencia que hoy tiene, olvidada o ignorada, nuestro país.

Pero el hablar con detalle de esto requiere más espacio, y por otra parte se sale de nuestro propósito de hoy. Ya tendremos ocasión de comentarlo más detenidamente otra vez.

OCTAVIO ELORRIETA.

Sociedad

Con objeto de asistir a la tercera Asamblea de Asociaciones de la Prensa de España, que se celebrará hoy y en días sucesivos en Madrid, marchó ayer a la Corte, representando a nuestra Asociación, su digno presidente y culto literato don Ricardo del Arco, distinguido amigo nuestro.

Feliz viaje.

—Destinado a la Jefatura de Obras públicas de Zaragoza, ha marchado a dicha capital el culto ayudante que ha sido de Riegos del Alto Aragón don Alberto López Illana, acompañado de su señora e hijos.

El señor López Illana nos ruega que le despedamos desde estas columnas de las numerosas amistades con que cuenta en esta ciudad y de las que no ha podido hacerlo personalmente por falta material de tiempo.

Lo hacemos gustosos y le deseamos grata estancia en su nueva residencia.

—Celebró ayer sus bodas de oro, por haber ingresado hace cincuenta años en la Compañía de Jesús, el virtuoso y venerable Hermano Vicente Andrés, quien por residir veinte años en esta capital recibió varios testimonios de afectuosa amistad. Enhorabuena.

—Se encuentra enfermo de bastante gravedad el prestigioso propietario de Lascellas don José Guiral, caracterizado amigo nuestro.

Hacemos fervientes votos por su mejoría.

Estreñimiento

Agua Chesalta

Venta: Farmacia Nueva

Suscríbase a «La Tierra»

Dr. L. López Buera
ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO.
RAYOS X. LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS.
CONSULTA DE 3 A 5
Plaza de Aragón, 6, pral.—Zaragoza Teléfono 1.253

El Palacio de los Condes de Guara, destinado a Grupo Escolar

En este siglo de depauperación material y moral, en el caos de las convulsiones mundiales, son más primordiales que nunca las empresas que se encaminan a procurar el bienestar y la educación del niño, a la formación de una generación mejor que la nuestra, no sólo a virtud de la ley evolutiva sino por instinto de conservación. Y es la escuela, como complemento del hogar, el eje en torno del cual giran los aspectos múltiples de la cuestión; pero la escuela adecuada, limpia, amable, atrayente; no la escuela hosca, repulsiva de ayer... y de hoy. En mis andanzas por esos pueblos he visto escuelas cuyo aspecto hace estremecer al hombre menos asequible a las sugerencias infantiles. En vez de llamar a los niños les invita a permanecer alejados para huir de serios peligros; y los maestros abnegados que las regentan, muerto el estímulo, destrozada la noble ambición de progreso y ahogados los impulsos del cumplimiento del deber, que demandan para la sacratísima función docente un relativo bienestar; esos maestros, digo, mejor que sacerdotes de la Cultura nacional se me antojan nuevos Silvios Pellicos en las prisiones de techumbre de plomo, sufriendo el calor de la vergüenza, donde los días transcurren huraños, y donde, acaso mejor que en parte alguna, se siente la «tristitia temperum» del clásico, la miseria de los tiempos...

Sócrates pedía que el templo estuviese en lo más alto del lugar, en plena majestad. «Es grato al rogar, tener una luz pura, y acercarse a los templos sin haberse manchado», decía también, por extensión, los templos de la enseñanza deben ostentar majestad y recibir luz pura.

No recuerdo ahora quién ha dicho que el maestro que transmite conocimientos es un obrero; pero el que, además, modela el carácter, es un artista. Pero, ¿cómo lograr esto si el taller es inhóspito, incapaz de acoger ningún espiritualismo?

No digo yo que las Escuelas nacionales de Huesca estén en tales condiciones. Pero es real que les falta mucho para satisfacer a un pedagogo poco exigente. Considerándolo así, nuestro Ayuntamiento, en especial su Comisión permanente, acaba de dar un paso que sólo elogios merece. Los niños de nuestras escuelas públicas están de enhorabuena, y fuerza es que muestren gratitud al desprendido prócer Duque de Luna, por la cesión de su palacio de Huesca para convertirlo en Grupo escolar, y al Concejo y su presidente don Manuel A. Ferrer, que les ha deparado tan espléndido regalo.

La ciudad puede tener, y lo tendrá, el mejor edificio escolar de España; pues, sin ser de nueva planta, ostentará un carácter regnicola que no se ve en parte alguna.

El palacio o casa solar de los Condes de Guara y Duques de Villahermosa es un excelente ejemplar de arquitectura señorial aragonesa, delatado ya en su severa fachada de ladrillo y en su alero. Es el único que con relativa pureza resta en Huesca; y cuantos excursionistas llegan lo admiran con curiosidad. La plazuela con jardín poetiza ese romántico caserón de antaño.

Es de esperar que esa singularidad de fachada, ese su carácter aragonés, se respete al adaptar el edificio a su nuevo destino. Cabe reformar el interior todo, que carece de interés, conservando empero el actual aspecto exterior.

El Duque de Luna ha hecho a Huesca un magno presente, y la Comisión permanente del Ayuntamiento ha dado una elocuente prueba de celo y de amor a la niñez. De consuno merecen plácemes sinceros.

RICARDO DEL ARCO
Cronista de la ciudad.

VIRUTAS

JUSTICIA Y VENGANZA

Estas dos palabras, que encarnan perfectamente para título de cualquier novela de Pérez Escribá, son dos equívocos para el vulgo necio y sensiblero.

Las toman a veces en el mismo sentido y hacen que ellas dos sean fin de un mismo objeto.

Y nada más distinto y contradictorio en el sentido de estricta moral, que las palabras venganza y justicia.

La una, justicia, la rectitud en lo moral; la otra, venganza, completamente amoral, y, por ende, contradictoria de justicia.

Justicia quiere decir normalidad y moralidad en el que va a juzgar...

La venganza representa un estado de excitación que es anormal e inhumano...

Sin un estado patológico de la razón ecuánime justa, no puede venir la venganza...

Y sin embargo se confunde a veces la justicia con la venganza.

Toda causa criminal o lesiva a los intereses de alguien, o de la misma sociedad, hace nacer en

un estado psíquico normal la justicia, y cuando el morbo sensiblero ataca a la razón y le contagia, nace la venganza...

¿Puede ir parejamente la justicia con la venganza, si la una es completamente moral y la otra inmoral?

No, de ningún modo, y hete aquí el mal, lectores, el de que algunos creen compatibles las dos cosas; en más error todavía que el que las confunde.

Por eso los tribunales de justicia están muchas veces reñidos con el vulgo que cree suya la causa, y que no es más que muy sensiblero y nada sabe de la serenidad o normalidad de espíritu.

Y he aquí en el tinglado de la farsa las pasioncillas rastreras, que no son más que morbosidades de la razón.

No habrá estricta y pura justicia más que cuando el que ha de juzgar deje aparte las pasioncillas y distinga y separe bien de la Justicia la Venganza.

MIGUEL SERRATE Y AZNAR.

Lea usted «LA TIERRA»

Información de Provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

El general Sanjurjo ha llegado a Sevilla

Hemos realizado con éxito una operación en la zona de Larache

En las elecciones generales inglesas han triunfado por gran mayoría los conservadores, saliendo derrotado el Gobierno laborista.—Las noticias que se reciben de Africa acusan tranquilidad.—Ha sido puesta en libertad la señorita Morales.—Informaciones de Marruecos y extranjero.

En Palacio
MADRID, 30.—Como de costumbre, esta mañana ha estado en Palacio, despachando con el Rey, el presidente interino del Directorio, contralmirante Magaz.

A la salida nada ha dicho a los periodistas que le han interrogado.

Despacho con Magaz

El contralmirante Magaz ha recibido en su despacho oficial de la Presidencia a los subsecretarios de turno, con los cuales ha despachado asuntos de escaso interés.

La "Gaceta"

La «Gaceta» de hoy publica el Real decreto concediendo la anexión de los Ayuntamientos de Duesto y Begoña al de Bilbao.

Firma regia

El Rey ha firmado hoy decretos de Marina, Gracia y Justicia e Instrucción pública, todos ellos sin interés y que no afectan a la provincia de Huesca.

Dice Magaz

A las cinco y cuarto de la tarde ha llegado a la Presidencia el contralmirante Magaz, el cual se ha detenido a hablar con los periodistas ante la pregunta que le hizo uno de éstos acerca de la situación de Marruecos.

El presidente interino ha contestado que la situación no había variado.

—Y la operación que ayer nos anunció usted que se realizaría ¿se ha llevado a cabo?—ha vuelto a preguntar el reporter.

—Sí, señores, y con gran éxito, según parece para nuestras tropas. Doy así la noticia porque no tengo más detalles que los facilitados en Tetuán por los tripulantes de un aeroplano.

El general Sanjurjo en Sevilla

Procedente de Cádiz ha llegado a Sevilla, en aeroplano, el comandante general de Melilla, general Sanjurjo.

"Doña Perfecta", en el Español

Esta noche debuta en el Español la Compañía de Guerrero-Mendoza, que pone en escena «Doña Perfecta». El teatro está completamente atestado.

Consejo del Directorio

A las nueve de la noche ha terminado el Consejo del Directorio. Momentos antes un ayudante del general Valle Espinosa ha facilitado a los periodistas una nota-resumen de la conferencia que los vocales han celebrado con el general Primo de Rivera.

Este ha dicho que las noticias de Marruecos son muy satisfactorias, habiéndose realizado en la zona de Larache una difícil e importante operación para la evacuación de algunas posiciones del sector de Beni-Aros. Las tropas evacuadas han efectuado la retirada por la posición de Bolcha-el-Goza, evacuando material y municiones sobre la posición de Bogaret.

El enemigo ha sufrido durísimo quebranto por la artillería y infantería y especialmente por los gases que arrojaba la aviación. Con fotografías obtenidas desde los aeroplanos se ha podido comprobar la efectividad de este quebranto.

La operación ha tenido ex-

traordinaria importancia, no sólo por la gran cantidad de enemigo que se ha opuesto a nuestros planes, sino por lo abrupto del terreno que ofrecía grandes facilidades al enemigo para la defensa.

La mayor parte del enemigo que ha opuesto resistencia tenaz y decisiva pertenece a las cabillas de Sumata, que siempre han permanecido insumisas y a las de Beni-Aros y Beni Ider.

Después del Consejo ha salido el general Valle Espinosa, el cual ha manifestado a los periodistas que la parte administrativa del Consejo había carecido de interés.

Han asistido a la reunión los subsecretarios de Hacienda, Trabajo y Guerra. Este último no ha podido dar cuenta de algunos asuntos por falta de tiempo.

Ha quedado en principio un decreto del ministerio del Trabajo relativo a la concesión a los obreros de títulos profesionales.

Aplazamiento de viajes

El conde de Romanones que pensaba haber marchado hoy a su finca de Miralcampo ha aplazado el viaje.

El ex ministro señor Ossorio y Gallardo, que había anunciado para hoy un viaje a Sevilla, se ha quedado en Madrid.

La Unión Patriótica

Por la Presidencia del Directorio se ha enviado un telegrama circular a todos los gobernadores anunciándoles que las Asambleas de Unión Patriótica que estaban anunciadas para el próximo mes de Noviembre han sido aplazadas indefinidamente, prohibiéndose su celebración si alguien tratara de celebrarlas.

La señorita Morales en libertad

Hoy ha sido puesta en libertad la señorita Morales. El señor Ossorio y Gallardo ha presentado el escrito dando cuenta de que había aceptado la defensa de dicha procesada.

Información de Marruecos

Una operación en Larache

LARACHE.—La columna del coronel Bolois, operó el sábado para levantar el cerco que sufría la posición de Sidi Oteman, avanzando desde Tar Kuntz, donde se hallaba concentrada.

El avance de la columna se hizo sosteniendo combates con los rebeldes que ocupaban las lomas próximas a Cudia, Majzen y los barrancos y afluentes del río del mismo nombre.

Nuestras fuerzas arrojaron al enemigo de sus posiciones y lograron su objetivo.

El avance fué apoyado por otra columna mandada por el teniente coronel del batallón de Valencia, que salió de Tzenin, sosteniendo combates con las guardias de Muley Bushelan, y apoyando el avance de las tropas del coronel Bolois.

El general Riquelme presentó desde Tar Kuntz el desarrollo de la operación, trasladándose luego a Megharet, en cuyo campamento fué recibido por el coronel González Carrasco, jefe de las columnas, capitán García Higuera y el interventor de Beni Aros, cambiándose impresiones sobre las novedades del sector. Al anochecer regresó el general Riquelme con dichos jefes,

celebrando una conferencia en el palacio de la Comandancia.

Se elogia la actuación de la columna de González Carrasco, que levantó el asedio que sufría la posición de Nuader, llevando un convoy y relevando la guarnición, que fué trasladada a Larache.

Se ha evacuado completamente de material la posición del zoco El Jemis de Beni Aros.

El valor del material se eleva a unos tres millones de pesetas. Sólo queda en la posición la columna de 2.400 hombres, que se retiró uno de estos días.

Se han retirado las posiciones de Nuader y Budir y se han abastecido las de Kabta y Sidi Oteman.

En Tabaganda estalló una mina colocada por los moros, sin causar víctimas.

De Tzelatza salió una columna para reparar la posición y llevar convoy.

Han aparecido los dos aviones que no regresaron de la operación de Sidi Oteman y que estaban en Teffer.

Por iniciativa del Círculo Mercantil, en Alcazarquivir se ha abierto una suscripción a favor del heroico cabo Martín Ramos, defensor de la posición de Kala.

La evacuación de Dra-el-Aseff

TETUAN.—Después de las operaciones de estos días realizadas por las fuerzas que mandan el coronel Núñez del Prado y el teniente coronel Franco, bajo las órdenes del general Castro Girona, se efectuó la evacuación de la posición de Dra-el-Aseff, situada en la frontera de las zonas francesa y española, en un punto dominante de los ríos Lau y Lucus.

Guarnecían dicha posición fuerzas de los batallones de Llerena y San Quintín, al mando del comandante Oliver. La evacuación se hizo en buen orden.

También se efectuó la evacuación de Teneff y de los puestos dependientes de esta posición.

Lo que cuenta un prisionero

LARACHE.—Ha llegado a esta plaza, junto con las fuerzas de las posiciones evacuadas, el paisano Fernando Núñez, natural de Torrox (Málaga), que fué hecho prisionero de los moros el 12 de Septiembre, cuando decidí cabase a transportar cargas de carbón desde El Sahel a Larache.

Relatando su odisea dice que dicho día había cargado cuatro caballerías, echándolas por delante hacia el camino de Lara-

che, al cuidado de un chico de doce años, hijo de otro carbonero.

Pronto les rodearon doce moros armados de fusiles, que les obligaron a seguirles en dirección a Sumata, haciendo la marcha durante la noche y teniendo ocultos durante el día en diferentes cabillas.

Los moros procuraban evadir los adueros amigos, donde los perros les ladraban furiosamente al pasar.

También procuraron pasar lejos de las posiciones.

No los maltrataban, pero les daban de comer solamente pedazos de torta, unas pocas uvas e higos.

Finalmente, los llevaron a una cabila donde había una escuela mora. Allí les hicieron dedicarse a trabajos de labranza en una huerta, mientras los moros salían a tirotear las posiciones.

Tanto Fernando como el niño estuvieron vestidos de moro, pero los indígenas se cansaron de mantener al primero y decidieron entregarlo en la posición de Sama, próxima a la cabila del mismo nombre.

Al ser evacuada, vino con nuestros soldados y ha dado amplios detalles de la incomunicación y evacuación de aquella posición.

Dice que la aviación distinguíase en llevar víveres y hielo, pues el enemigo hizo imposibles los convoyes y aguadas, siendo muy distinguido el comportamiento de la guarnición, compuesta de 38 soldados de cazadores, mandada por el teniente Gómez.

Noticias de Melilla

MELILLA.—Anoche, desde Tauriat Tausat, se oyó el ruido que producían los moros construyendo unas trincheras en las proximidades.

Las ametralladoras y los morteros abrieron fuego contra ellos, dispersándolos.

También se observó que los rebeldes construían atrinchamientos en el barranco de Izumaten.

Las baterías de la posición de Farha hicieron algunos disparos contra ellos.

Con objeto de impedir los frecuentes robos de alambres y postes telefónicos, el teniente de Ingenieros señor Betegón, con algunos soldados, colocaron una mina cerca de un poste entre Minadar y Bufarcut.

Durante la madrugada se oyó fuerte detonación, y cuando por la mañana acudieron los soldados hallaron cerca del lugar de

la explosión miembros humanos, regueros de sangre y tres porras de las que acostumbran a llevar los jarqueños.

Esto prueba que la explosión produjo algunas víctimas.

Extranjero

El resultado de las elecciones inglesas: : : :

LONDRES, 30.—A las seis y cuarto de la tarde de hoy se conocían ya los resultados de las elecciones en casi todos los distritos de Inglaterra y estos resultados arrojan la cifra siguiente: Conservadores, 386.

Laboristas, 147.
Liberales, 39.

El jefe del Gobierno M. MacDonald ha sido reelegido por una mayoría de más de 20.000 votos. Lloyd George también ha triunfado por una mayoría de 12.000 votos, y Lord Churchill ha ganado la elección por 10.000 votos de mayoría.

El partido liberal ha quedado completamente anulado. La mayoría de los candidatos liberales se han retirado y han hecho propaganda a favor de los conservadores.

De 600 diputados que forman la Cámara de los Comunes los liberales presentaban candidatos por la casi totalidad de distritos, habiéndose retirado a última hora para apoyar a los conservadores más de 300 candidatos.

La derrota de los laboristas ha sido completa.

De Leafiel comunican que en el discurso pronunciado por el ex primer ministro M. Asquith, después de conocida su derrota, ha dicho que la había recibido con tranquilidad, porque sería ridículo hablar de desengaños y de sorpresas.

Nuestras esperanzas, ha dicho M. Asquith, se han visto desvanecidas y hemos fracasado en toda la línea, pero debemos aceptar la decisión del pueblo con todo el espíritu de nuestra condición de británicos.

No son estos los momentos oportunos para quejarme. Lamento, sin embargo, muy profundamente el resultado de las elecciones, porque ha sido un golpe mortal para el liberalismo y lamento también el perder las relaciones con mis antiguos electores de Paisley, porque es muy doloroso el decirles adiós por tiempo indefinido.

El triunfo de los conservadores ha sido tan rotundo como rotunda ha sido la derrota del Gobierno laborista.

Comisión española

BERNA.—Procedente de Alemania ha llegado la comisión española de los Sindicatos Agrícolas, compuesta por los señores Miquel y Cuscó, Aguilera y Monmany, con objeto de estudiar el mercado de vinos suizos.

En la Cámara de Comercio celebraron una conferencia con el ministro de España en Suiza, que obsequió a los delegados españoles.

La reforma legislativa

ROMA.—La Comisión que ha de estudiar la reforma legislativa ha inaugurado sus sesiones en esta capital.

Mussolini envió al presidente de la misma, el senador señor Gentile, un efusivo mensaje de salutación deseándole acierto en su tarea para renovar y completar la Constitución y las leyes del Estado.

El senador señor Gentile pronunció un discurso muy aplaudido, expresando la necesidad de una reforma legislativa, manteniendo intacto, sin embargo, el núcleo esencial.

La Comisión envió un telegrama de homenaje al Rey y otro al jefe del Gobierno.

Avance de Chang So Lin

PEKIN.—Las tropas de Chang So Lin realizaron un movimiento contra Runchow, obligando a retroceder a las fuerzas de Chihli. Veinte mil soldados han pasado ya el Luanchow. Según parece, el resto de las fuerzas de Chihli están rodeadas y se verán obligadas a rendirse. Las fuerzas que se retiran han ocupado nuevas posiciones en el canal Lu-

tai, donde los soldados de Wu Pei Fu construyeron trincheras días atrás.

De la guerra china

PARIS.—Según despachos oficiales procedentes del Japón, la retirada de las tropas de Wu Pei Fu ha empezado por mar.

El día 27 considerables contingentes de dichas tropas desembarcaron al Sur de Lutan y actualmente marchan sobre dicha ciudad.

El presupuesto de 1925

PARIS.—En vista de la inquietud reinante en los círculos financieros sobre los propósitos del Gobierno de aumentar el sueldo a los militares ha publicado una nota el ministro de Hacienda en la cual se manifiesta que el equilibrio del presupuesto para 1925 queda asegurado por medio de ingresos suplementarios.

El tratado de Comercio con España : : : :

BERLIN.—Los diarios dicen que el Gabinete del Reich deliberará hoy sobre el tratado de Comercio entre España y Alemania, tratado que ha sido ya aprobado por él, es decir por los representantes de todos los gobiernos alemanes.

LA "TIERRA" en Zaragoza

Accidente del trabajo

ZARAGOZA, 30.—El obrero Mariano Zaloya, de 64 años de edad, estaba subido en un montón de carbón en la estación del Norte, cayéndose y produciéndose heridas graves.

Una visita

Una comisión de la Asociación de Periodistas visitó al gobernador para agradecerle el envío de un donativo con motivo del festival recientemente celebrado por la Prensa.

La velocidad

Cada día es mayor el número de multas impuestas por exceso de velocidad de los automóviles.

Un bando

Se ha facilitado el texto de un bando que se fijará en las calles dando instrucciones sobre materia de cerdos en los barrios rurales.

En el Centro Católico

El próximo día primero de Noviembre, festividad de Todos los Santos, celebrará este Centro los siguientes actos:

A las ocho de la mañana: Misa de Comunión, para los alumnos de las Escuelas nocturnas del Centro y para los señores socios, en la Iglesia de San Vicente el Real (Compañía). Luego se servirá en el Centro un desayuno para los mismos.

A las siete de la tarde y en el Salón de Actos del Centro, solemne acto de distribución de premios a los alumnos calificados de acreedores a ello, acto que será presidido por el ilustrísimo señor obispo.

Radiotelefonía

(Servicio especial de LA TIERRA)

Programa del concierto organizado por la Radio Ibérica el día 31 de Octubre de 1924.

A las 7 de la tarde.—Cotizaciones de Bolsa y Mercados, datos meteorológicos, previsión del tiempo y transmisión de señales horarias.

Charla sobre cunicultura por el director del Parque Avícola de «La Quinta» de El Pardo, don Ramón J. Crespo.

Quinteto España: Madrid, fox, J. F. de Yepes. Love's, shimmy, Jordá.

Quem não dança, carregamatchitcha, Olivelra, Confidences, fox, Worsloy.

Per sempre addio, vals, Llorenç.

Viva Sevilla, pasodoble, Boronat.

Se desean tres huéspedes fijos, trato esmerado. Razón en esta Administración.

Huesos de Santo

Rellenos de Yema—Coco—Membrillo—Chantilly y Albaricoque

PANELLETS

de Vainilla—Fresa—Café—Piñones—Yema y Coco

Buñuelos de Viento

Rellenos de Crema—Chantilly y Mermeladas. Se sirven calientes durante todo el día de los Santos

LA CERES

Coso Alto, 25

Teléfono 171

DEPORTES

Huesca y la "importación," de jugadores

Era ya en nosotros decidido propósito, hablar de la formación de los onces locales que disputan el campeonato regional de fútbol, pero no entraba en nuestros cálculos hacerlo por ahora. Y si hasta hace poco ésta era la norma que pensábamos seguir, el haber abordado la cuestión otros colegas, nos obliga a abandonar nuestro propósito y a meternos a llevar linteras—ya que no vela o farol—en este «entierro» de lo que ha dado en llamarse «jugadores importados».

Y nosotros que en cuestión de reglamentación deportiva estamos algo ayunos queremos, en el terreno de la realidad, hacer algunas consideraciones que quizá hagan al caso.

Prescindamos de si existen en Huesca, de si existen en uno o más clubs o de si existen en unos más que en otros; prescindamos también de que, si existen, estén o no reglamentariamente adscritos a ellos.

Descartado el factor origen que para el fútbol no tiene a nuestro entender otro valor que el que pueda darle la necesidad—y seguramente no se dejará sentir—de sacar una certificación de nacimiento o una partida de bautismo, forzosamente hemos de acogernos al factor residencia para apreciar la importación, trasplantación o como quiera llamarse de un jugador, o su profesionalismo, que en definitiva creemos es lo que se trata de evitar con la no admisión de los jugadores exóticos.

Y si al factor residencia hemos de atenernos y es nuestra opinión muy personal, diremos que, aun siendo ambas menguadas modalidades de profesionalismo, que no pueden tener tal nombre, tanto profesionalismo encontramos en los señores que por viajes pagados y unas «atenciones» poco dispendiosas defienden los colores de un club, que en aquellos otros que por la promesa de una colocación más o menos imaginaria—hay jugadores muy trabajadores—y una gratificación más dispendiosa que aquellas otras «atenciones», cambian de residencia con facilidad asombrosa aun cuando éstos estén mejor vistos por el reglamento... todo es «trasplanteo» a ser más o menos duradero, uno a fuerza de viajes, otro a fuerza de dinero.

Y hemos de reconocer que de unos y otros está la Historia llena, en los pueblos y en las ciudades...

Pero es que, a realidades hemos de atenernos; Huesca está en la infancia, en la lactancia diríamos mejor, de su desarrollo futbolístico; no se nos diga que se practicó ya antes porque de entonces quedan pocos jugadores y viejos—no será cosa de hacerles volver a jugar—y después de entonces no se practicó el juego en mucho tiempo.

Y es imposible que Huesca, que tiene poca densidad de población, que carece del obrero industrial y mecánico—no hay que pensar por ahora en el obrero agrícola—que por recibir sus principios en grandes capitales y encontrar en ellas más adecuado ambiente da buen porcentaje de jugadores, que no tiene Universidad ni Facultades, que escasea de internados, donde por regla general el juego se practica, cuyo elemento residente es forzosamente fugaz y poco

estable, y en la que los elementos que pudieran reunirse han de emigrar a recibir en otros centros, quien el «chorro» de ciencia, quien la adecuada preparación que ha de hacerles aptos para las luchas de la vida, es imposible, decimos, pueda presentar con constancia un plantel de jugadores que cumplan el requisito de la residencia hasta tanto al menos que el transcurso del tiempo y la práctica del juego los cree...

Por eso seguramente y no es afán de defender lo de casa ni mucho menos determinado Club porque nuestro alegato pudiera servir para los que estén en igual caso, el Huesca F. C., cuya composición de su primer once ha motivado la cuestión, ascendido al grupo A de la primera categoría después del mes de Junio y que en el mes siguiente, precisamente por la inestabilidad del elemento residente, tuvo las bajas de Bercial, Fernández-Rocio, Alvarez, Calleja, Baldomero, Riva, y otros Clubs otras no menos sensibles, se habrá encontrado ante el dilema de retirarse del Campeonato, cosa que ni la Sociedad ni la afición oscense seguramente hubieran encontrado aceptable, o prepararse a recibir «palizas», que por muy «honrosas», simpáticas y heroicas que fueran, hubieran menguado en buen trecho lo que de resurgimiento deportivo hemos alcanzado.

He ahí por qué encontramos intransigente, especialmente tratándose de poblaciones de muy relativa importancia y de embrionario desarrollo futbolístico, el criterio de apreciar como profesionalismo la importación de jugadores hechas las más de las veces, porque no otra cosa permiten las disponibilidades de sus Clubs, de manera bien inocente, y la no residencia de los jugadores como presunción del mismo. Pero también diremos, para terminar estas divagaciones, que la orientación tomada, que como medida transitoria la encontramos menos censurable, nos parece una equivocación como sistema... A título de producto farmacéutico nada más.

DÁNROL.

Odeón

Días 1 y 2 de Noviembre

TRES estrenos cinematográficos TRES

Pedrucho

Producción española

El Milagro

Drama en cinco partes

Bajo dos banderas

Joya cinematográfica

DIA I.—SABADO

Reaparición de la aplaudida estrella,

GOYITA

De Hacienda

Una prórroga

Por orden de la Dirección general del Tesoro se prórroga hasta el 30 de Noviembre próximo el plazo para la recaudación voluntaria de las cédulas personales.

ECOS...

Destacándose en medio de la llanura parda, hemos visto a un trabajador del campo que iba echando, sobre los rectos surcos que dejó el arado, la semilla que ha de producir la futura cosecha. Era un paisano de esos que pueden representar fielmente a nuestra región: el rostro curtido por el sol y el aire; con gestos graves y serios. Igual que el año anterior, lo mismo que hace muchos años, caminaba, dejando a su paso, sobre la tierra, la simiente...

La suerte de esta semilla que va dejándose en los surcos nos preocupa en un momento. ¿Qué será de ella? ¿Nacerá pujante, ayudada por temporal propicio? ¿La favorecerán las lluvias otoñales, los vientos propicios? ¿Llegará el agua cuando sea necesario para su desarrollo? ¿No faltará en el crítico momento en que, si escasea, la disminución de la cosecha será patente? ¿La perseguirá la desgracia y habiendo logrado salvar las primeras dificultades en su nacimiento, no podrá después dar su fruto por naturales obstáculos?

El futuro del labrador aragonés está rodeado de sombras. Puede abundar el trigo en sus paneras, pero ya vendrán motivos después para que el cereal valga poco y el beneficio sea escaso. Se acumularán tributos y tributos que amenzgan su maltratada hacienda, y hasta las aves, obligadas por la necesidad, irán robando a la tierra la semilla, defendiéndose contra el hambre.

Se encontrarán, como siempre, huérfanos de toda clase de protección.

Y por eso no perderá sin duda su actualidad aquella certera, profunda, significativa frase de Ricardo Allué:

—¡Para todos, para todos ha de sembrar el labrador...!

—Toda mi fortuna la debo a mi inteligencia.

—Parece imposible que una causa tan pequeña produzca tan grande efecto.

Meditaciones

Convencer a los demás, obligarles por medio del razonamiento a que acepten de buen grado lo que nosotros pensamos y sentimos porque es indubitable, indiscutible, es tan difícil, cual si pretendiéramos imponernos con la más descabellada teoría. Las almas llevan cada una su trayectoria y se avienen mal a dejarse torcer y desviarse de la acostumbra senda.—P. Martínez Crespo.

En la Audiencia

Se celebró ayer la causa del Juzgado de Tamarit contra Francisco Hernández Mayor, por atentado.

Actuó de defensor el culto letrado don Manuel Banzo Echeñique.

Una vez verificada la prueba el fiscal retiró la acusación.

Sucesos

Un hombre muerto

La Guardia civil de Graus comunica que en la carretera de esta villa a Benasque, en el kilómetro 45, término municipal de Perarrúa, ha sido encontrado el cadáver de Fulgencio Oliva Oriz, de 73 años, caminero.

Parece ser que el infeliz caminero marchaba de noche en dirección a su casilla, desviándose de la carretera, yendo a caer en un precipicio de 15 metros de altura.

El Juzgado de instrucción de Benabarre se personó en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver.

Dos detenidos

En Apiés han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado, los vecinos José y Juan Palacín, por maltrato de palabra y obra a su convecino Antonio San Agustín.

Catorce viajeros con un billete

«La Presse», de Montreal, publica un despacho de Wisconsin que está siendo muy comentado.

Según él un interventor del ferrocarril de Chicago a Berlington y Quinoy, al practicar la revisión de billetes uno de los últimos días, se encontró con que una señora, acompañada de trece criaturas, solo llevaba para todos un billete; esto es, el correspondiente a ella, porque los niños eran menores de cinco años.

Practicadas las averiguaciones propias del caso, la dama en cuestión, que se llama Frank Scott y es de Lewol (Iowa), demostró que los trece viajeros eran hijos suyos. El revisor tuvo que limitarse a admirar el caso. La señora Scott es madre de diecinueve hijos. Cinco veces ha dado a luz tres criaturas y dos veces a dos gemelos. Los que la acompañaban ocupaban cinco asientos en el tren que les conducía a Regina (Canadá).

Cantigas amorosas

«A mi Gacela»

Para cantar tus bellezas soy muy poco, casi nada; solamente tus proezas podrá cantarlas tu alma.

Dorados son tus cabellos, tu cara blanca y rosada, tu talle estatua de oro y el color de fina grana.

Cuando lloran tus dos soles perlas semejan tus lágrimas que van surcando tu efigie al son de dulces baladas.

Mirándote bajo el velo con que te cubres la cara semeja la blanca rosa posada en bella guirnalda.

Tus manecitas son blancas, blancas y muy sonrosadas y tus uñas son los pétalos de las flores nacaradas.

Tu respirar es la brisa de la apacible mañana y efluvios de amores tiernos son los que azotan tu alma.

Resaltas cual mariposa que alegre mueve las alas poniéndote sobre el cáliz del amor y la esperanza.

Tu eres la alondra que trina en medio de la enramada y semejan tus gorgoros desgranados de oro y plata.

Tu eres bella golondrina aprisionada en la jaula, donde tu amor se confunde entre la verja dorada.

¡Pajarilla! ¡Pajarilla! Linda flor. ¿Por qué te callas? ¿No ves que ya con la esencia me demuestras que me amas?

Te veo en redor de espinas ¡flor de oro! ¡flor de plata! quejarte porque no encuentras alguien que alegre tu alma.

Aquí tienes quien te quiere, quien te busca, quien te ama, quien se deshace por ti sólo mirando tu cara.

NYASA.

Huesca, Octubre 1924.

«El Bordado en Casa»

REVISTA QUINCENAL

LABORES DIBUJOS FEMENINAS PRACTICOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un año 8 ptas.

Seis meses 5 »

Dirigirse a

Editorial V. CAMPO
Coso Bajo, 9 y 11 Huesca

Lea usted «La Tierra»

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

- Carneros, 54.
- Corderos, 2.
- Cerdos, 8.
- Ovejas, 0.
- Ternascos, 0.
- Temeras, 4.
- Vacas, 1.
- Total kilos. 1.838 300.

Banco de Aragón

Capital: 10.000.000 de pesetas

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 30 del actual.

Interior 4 %	69 95
Exterior 4 %	85 70
Amortizable 4 %	88 50
Idem 5 % (antiguo)	94 90
Idem 5 % (1917)	95 15
Obligaciones del Tesoro	100 60
Acciones Banco España	568 00
Id. Compañía Tabacos	000 00
Id. Azucarera (Preferentes)	105 25
Id. id. (Ordinarias)	45 00
Céds. B. Hipotecario 4 %	89 00
Idem idem 5 %	98 95
Idem idem 6 %	108 75
Acciones M. Z. A.	324 50
Acciones Norte	000 00
Obligaciones M. Z. A. 1.ª	295 00

Moneda extranjera

París, cheque	39 05
Londres	33 57
New-York	7 415

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Quintín y San Bernardo Calvo.

San Quintín

Fué hijo de un senador romano llamado Zenón, muy conocido en Roma por sus grandes riquezas y por su valimiento con los emperadores.

Convirtióse a la fe en tiempo del pontífice San Eutiquiano, a quien sucedió San Cayo.

Con la aprobación del Papa San Cayo dejó Quintín su patria, su casa y sus bienes, renunciándolo todo por amor de Jesucristo. Partió de Roma y llegando a Amiens, hacia cada día nuevas conquistas a Jesucristo, tanto con sus sermones como con sus milagros.

Riccio Varo mandó prender al Santo y azotarle con varas; fué encerrado en un lóbrego calabozo, donde un ángel del Cielo rompió las cadenas y trasladó a Quintín milagrosamente a la más hermosa plaza de la ciudad.

Nuevamente fué sometido a horribles tormentos y por último, el tirano mandó que le cortasen la cabeza.

Sucedió su martirio el último día de Octubre del año 287.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Francisco Sábado Cortés.

El rosario de la Aurora saldrá mañana a las cinco y media, aplicándose en sufragio de don José Balaguer.

El correspondiente al domingo, a la misma hora, por el alma de doña Alberta Galindo (que en paz descanse).

En la Catedral se celebrará mañana, a las nueve y media, solemne oficio con sermón a cargo del muy ilustre señor don Valero Lafuente.

En Santo Domingo

Dará principio mañana la acostumbra novena a las almas del Purgatorio: a las cinco y media de la tarde rosario, Meditación, Sermón, Lamentos y Responso por la Capilla de la Catedral.

Como primer día predicará el reverendo párroco de dicha Iglesia don Félix Mairal.

El día de Animas

Advertimos a nuestros lectores que este año, por razón de caer en domingo el día de difuntos, se traslada al lunes día 3 de Noviembre, conforme disponen las sagradas rúbricas.

Por tanto, la víspera de almas será el domingo día 2, siendo

ésta la noche en que, según piadosa costumbre, han de rezarse las tres partes del santo rosario, en sufragio de los hermanos que nos precedieron en el camino de la eternidad.

En la Iglesia de la Compañía se celebrarán, como todos los años, a las seis de la tarde.

La conmemoración solemne y las tres misas en todos los templos será el lunes día 3, según dejamos indicado.

¡Cuán grata es al cristiano corazón la estrecha solidaridad entre la Iglesia triunfante, militante y purgante, entre los que fueron y los que de ellos hacemos memoria!

Regimiento Infantería Valladolid núm. 74

ANUNCIO

El día 31, a las once de la mañana, se reunirá la Junta económica del Cuerpo para adjudicar el suministro de carne para la fuerza de este Regimiento.

Los señores que deseen presentarse al concurso lo efectuarán acompañando proposición que entregarán en dicho acto al señor coronel del Regimiento.

Para cualquier antecedente que deseen se les facilitará por el señor comandante mayor.

Huesca, 28 de Octubre 1924.

Vademécum Municipal

REGLAMENTO DE SECRETARÍOS DE AYUNTAMIENTO, INTERVENTORES DE FONDOS Y EMPLEADOS MUNICIPALES EN GENERAL.

□ □

Ordenado alfabéticamente en sus materias, que hace más fácil su manejo y más rápida su consulta.

□

PRECIO: 4 PESETAS

□

Unico depósito para la venta en la

Editorial V. Campo

Coso Bajo, 9 y 11.—Huesca

Obsequio a los lectores de La Tierra Vale por una peseta

Haciendo uso de este cupón se puede comprar por 3 pesetas la bellísima nueva novela «La Codicia Engañosa», de

José Gallo de Renovales

que vale 4 pesetas el ejemplar.

Pedidos y giros a Biblioteca Juventud Española, Espejo, 3, Apartado 12.131, Madrid. Enviase además 30 céntimos para el certificado.

Los otros tomos de novelas, valen: «María Luisa», 6 pesetas, y «Sol de Otoño», 5 pesetas.

No se olvide de incluir este cupón, que es valedero para cualquiera de los tres tomos.

Fallecidos en Africa

Expedientes y cobro de pensiones

Patricio Abbad

Abogado Huesca
Ramiro el Monje, 50

Pastos Se arriendan juntos o por separado los de los montes de Turuñana, Bardarino y Anguilo, en términos de Ayerbe. Dirigirse a Vicente Susin, en Huesca.

ABONOS MINERALES

SUPERFOSFATO DE CAL 18|20

Abono compuesto especial cereales

Importados de Holanda

De la Sociedad de Abonos MEDEM

Depósito: Antonio Satué HUESCA

¡¡LABRADORES!!

ABONAD VUESTRAS TIERRAS CON

Superfosfato de Cal 10|20 por 100

GARANTIZADO DE

La Industrial Química de Zaragoza

EL MAS HOMOGENEO, EL MAS PULVERIZADO,
EL MAS ASIMILABLE, LO QUE SIGNIFICA

¡El más fertilizante!

DE VENTA EN CASA DE

Carmen Oliet

Padre Huesca, 28

Huesca

Gran Bazar Lorient

Ya tenemos en almacén los afamados abonos

Saint Gobain 18|20

Precios especiales por vagón completo

Grandioso surtido en discos para gramófono de eminente tenor aragonés

Miguel Fleta

Muebles, Ferretería, Vajilla y Cristal

Precios muy limitados

Almacén de yeso y cemento

Cemento Portland As-land, 50 kilos.....	6'00 ptas
Cemento rápido, 40 k.	2'40 »
Cemento lento usual, 40 kilos.....	2'40 »
Yeso Tardienta o Zue- ra, cahiz.....	6'00 »
Cal hidráulica, 50 k.	4'00 »
Arena cribada, metro cúbico.....	7'00 »
Grava de río, metro cúbico.....	5'00 »

Se sirve a domicilio dentro de la población y para obras importantes se hacen rebajas de precios en arenas y gravas.

RAMIRO OLIET PENA

Lea usted

La Tierra

FABRICA DE MOSAICOS

DE Cristóbal Castells

Especialidad en depósitos y lavaderos de cemento armado, fregaderas y peldaños de granito, adornos para fachadas, balustradas, tubos y cloacas de cemento

Puntualidad en los encargos

FÁBRICA: RONDA DE LA ESTACIÓN.

DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15

TELÉFONO NÚM. 203.—HUESCA.

Industriales, Comerciantes, Profesionales

¿Quieren vender mucho y ahorrar dinero? Adopten nuestro sistema; es el más práctico

Anuncios eficaces de positivos resultados inmediatos en los más importantes Diarios y Revistas de todas las regiones de España. Grandes combinaciones muy económicas. Tarifas especiales. Importantes descuentos. Por el precio de una, se insertan en 3, 5, 7 y más publicaciones. :: :: :: :: :: :: :: ::

OFICINA TECNICA DE PUBLICIDAD

Director: Francisco Trigueros y Engelmo, Escritor

Monjas, 4. ANDUJAR (Jaén)

(Agencia e Madrid)

Suplicamos a aquellos periódicos que no nos hayan remitido Tarifa y Condiciones lo hagan a la mayor brevedad, para pasarle órdenes seguidamente.

VENTA

De un carro usado para tres o cuatro caballerías. Escaleras de carro en excelente estado para una o dos caballerías.

Cajas volquete de un metro cúbico. CARRETERIA DE DESIDERIO BAGÉ, calle Padre Huesca (junto a la Escuela Normal de Maestras).

Nota.—En el mismo taller hacen falta chicas para la fabricación de somiers.

MUEBLES

Economizará V. dinero comprándolos en el

Bazar Lasaosa

Precios limitadísimos

Calle Zarandía, número 6 (Junto a la fuente de San Pedro)

HUESCA

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.

2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.

3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente doy:

Vestido cheviol para señora, 3 metros 3'50 ptas.

Corte traje caballero 15'00 »

Abrigo hecho, Sport, caballero. 35'00 »

Género de punto: Camisetas, pantalones, medias, etc., a precios increíbles.

Mantas algodón, de 1'75, 3'75, 4'50 y 6'00 ptas]

Id. lana, hermosa, galón seda 20'00 »

Trajes y abrigos caballero, buenas colecciones

Gamuzas abrigos señora, 150 centímetros 8'00 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—En el sorteo del mes ha sido favorecido don Cándido Rivarés, de Bolea, con el número 5.768.

Pedid las plumas estilográficas que vende a 9'95 pesetas la

EDITORIAL V. CAMPO

Coso bajo, 9 y 11

HUESCA